

Intervención del diputado Esteban Albarrán Mendoza, con motivo del “200 años de la consumación de la independencia”.

La presidenta:

En desahogo del inciso “f” del punto número seis del Orden del Día, se concede el uso de la palabra al diputado Esteban Albarrán Mendoza, a nombre del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional, hasta por un tiempo de diez minutos.

El diputado Esteban Albarrán Mendoza:

Muchas gracias, presidenta.

Con el permiso de la Mesa Directiva.

Compañeras y compañeros diputados.

A nombre de mi grupo parlamentario del PRI, hago esta intervención en donde hace 200 años México vivió un hecho que costó una lucha armada de once años y que se convertiría en el cimiento del país en el que vivimos actualmente.

Un 27 de septiembre de 1821 luego de la retirada de las tropas españolas con rumbo a Veracruz, entró a la entonces ciudad de México el ejército Trigarante comandado por Agustín de Iturbide, con él iban grandes protagonistas de la lucha que durante once años se libró para liberar a

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Martes 28 septiembre 2021

nuestro país del yugo de la corona española.

Vicente Guerrero, Nicolás Bravo y José Joaquín de Herrera, fueron algunos de los guerrerenses que ese día celebraron la consumación de la gesta independentista mientras que otros asumían el control de las ciudades más importantes como Juan Álvarez en Acapulco.

Al día siguiente 28 de septiembre de 1821, se habrían de reunir Agustín de Iturbide con la denominada junta soberana para firmar el acta de declaración solemne de la independencia del imperio mexicano.

En ese documento que fue redactado con base en los establecido en el Plan de Iguala y los tratados de Córdoba, se declara a México como nación soberana independiente, de esta forma de manera legal y solemne se tomó el control de la nación que estaba naciendo en ese momento, dejando atrás más de 300 años de dominio de reino ibérico.

La conmemoración del Bicentenario de la Independencia, debe ser un gran motivo de orgullo para las y los guerrerenses para las y los mexicanos, conocer y celebrar hechos que marcaron nuestra historia no sólo se remite a evocar momentos y personajes sino que es indispensable para la construcción de un mejor presente para comprender las causas de la realidad que vivimos y desde el rol que nos corresponde trabajar por la atención y solución de problemas, muchos de ellos tan antiguos como la propia vida de nuestro país, como la pobreza, la discriminación o la exclusión social.

La guerra de independencia implicó el sacrificio de miles de vidas en pos de la firme convicción de que esta tierra debía ser gobernada de manera autónoma a un reinado que se encontraba al otro lado del mundo, si bien este hecho es visto desde distintos enfoques debemos rescatar tres rasgos de la conclusión de la lucha emancipadora.

Uno. La unidad en pos de un objetivo. La entrada del ejército Trigarante fue un día de fiesta para México entre los generales y tropas que arribaron triunfantes al centro de México, se encontraban representantes de muy diversos grupos, también convicciones muy particulares sobre lo que implicaba la lucha armada, pero sobre todo lo que debía ser el futuro del naciente país.

Pero algo debemos reconocer, por encima de esas diferencias esos personajes entendieron que el interés de la mayoría del país estaba primero y actuaron en consecuencia.

Dos. El respeto. El nacimiento de México debió fincarse en el respeto a los derechos que se habían consagrado desde hace ocho años antes en los “Sentimientos de la Nación”, el respeto a la libertad y el respeto a la decisión de definir un rumbo como Nación.

Tres. Los principios. Si bien el nacimiento de la institucionalidad de nuestro país estuvo marcado por la

visión de sus principales actores, a partir de ese momento quienes marcaron momentos claves fueron los hombres y las mujeres que respetaron los principios enarbolados por la lucha de independencia.

Ejercer el poder aún en el marco de la ley es una tarea complicada y a veces puede nublar los caracteres más difíciles, por eso es fundamental que respetemos los principios que nos dieron patria y libertad, independencia de identidad, más allá de las coyunturas del surgimiento de nuevos grupos políticos, de intereses personales o visiones honremos la memoria, pero verdaderamente lo hagamos de quienes sacrificaron con su vida, lo que hoy vivimos como país y lo que tenemos también como país.

Cumplamos con nuestra responsabilidad, la responsabilidad que nos ha conferido la sociedad desde el rol más sencillo y humilde hasta la encomienda más complicada, pero hagámoslo, sumemos de verdad voluntades por la causa más importante en este

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Martes 28 septiembre 2021

momento que es Guerrero, seamos respetuosos de las diferencias, de las minorías también, porque sólo así podremos aspirar a un estado con más y mejores y equitativas oportunidades.

Cumplamos con nuestra responsabilidad siempre respetando la ley y respetando los derechos de todas y todos, aun de quienes piensan diferente a nosotros, borremos con nuestros hechos, continuemos construyendo la gobernabilidad que necesita Guerrero, que necesita México.

Muchas gracias, compañeras y compañeros diputados.

Es cuanto, diputada presidenta.